

EP-FH-01-498 D - Was Freiheit schützt

Antragsteller*in: Malte Spielmann (KV Berlin-Neukölln)

Änderungsantrag zu EP-FH-01

Von Zeile 497 bis 501:

Zum europäischen Erbe gehört auch die grausame Geschichte von Völkermord, Kolonialismus, Versklavung und Ausbeutung in Afrika, Lateinamerika und Asien. ~~Viele europäische Staaten waren in diese Verbrechen verwickelt und profitieren teilweise noch heute von den damals geschaffenen Abhängigkeiten.~~ Die Entwicklung des europäischen Friedensprojektes verlief zeitgleich mit der fortwährenden Ausübung kolonialer Gewalt und wirtschaftlicher Ausbeutung durch europäische Staaten. Teilweise profitiert Europa noch heute von den damals geschaffenen Abhängigkeiten. Diesen Widerspruch müssen wir anerkennen, aushalten und uns um Wiedergutmachung bemühen. Deswegen wollen wir die Aufarbeitung der kolonialen Geschichte in enger Zusammenarbeit mit den Nachkommen, mit Forscher*innen und zivilgesellschaftlichen

Begründung

Als europäische Grüne müssen wir anerkennen, dass zumindest bis in die 1970er Jahre verschiedene europäische Staaten aktive Kolonialmächte waren (und zum Teil bis heute als quasikoloniale Akteure auftreten). Wenn wir diesen Widerspruch nicht sichtbar machen und Aufarbeitung aber auch materielle und immaterielle Wiedergutmachung leisten, verliert die europäische Union besonders im Globalen Süden an Glaubwürdigkeit.

weitere Antragsteller*innen

Stella Alexandra Weißenburg (KV Berlin-Neukölln); Susanna Kahlefeld (KV Berlin-Neukölln); Katharina von Busch (KV Berlin-Neukölln); Kathleen Wabrowetz (KV Berlin-Neukölln); Swantje May (KV Berlin-Neukölln); Jonathan Philip Aus (KV Berlin-Neukölln); Lisa Karoline Ruppel (KV Berlin-Neukölln); Jan Stiermann (KV Berlin-Neukölln); Bahar Haghanipour (KV Berlin-Kreisfrei); Dominik Reich (KV Berlin-Neukölln); Birgit Vasiliades (KV Berlin-Steglitz/Zehlendorf); Antonia Tretter (KV Berlin-Neukölln); Lena Teresa Kunz (KV Berlin-Pankow); Jan Schmid (LV Berlin); Sarah Clemens (KV Rhein-Kreis-Neuss); Ralph-Edgar Griesinger (KV Osnabrück-Land); Isabell Christin Welle (KV Jena); Thore Hagemann (KV Berlin-Neukölln); Asena Baykal (KV Berlin-Steglitz/Zehlendorf); sowie 31 weitere Antragsteller*innen, die online auf Antragsgrün eingesehen werden können.